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+ Gobierno contra pueblo: reprimen justa manifestación; pero retomarán las casetas,
anuncian líderes del Movimiento por el Libre Tránsito; otra vez alguien busca liberar la
pesca del Dorado; chocan con el no rotundo de turisteros y hoteleros; el obelisco:
recuperan historia y ahorran; “El Negro” Saldaña promueve charla sobre partidos en los
nuevos tiempos

  

  

GUAYMAS, Son. – Da pena escuchar lo que describe el video divulgado por Alba Luz
Borbón, cómo se usa a la fuerza pública para resolver manifestaciones sociales
originadas en el hartazgo del pueblo, que solo quiere el fin de un problema.

  

La dama lideró el reinicio de la lucha que exige algo consagrado en nuestra Carta
Magna, pero negado por los propios representantes de hacerla cumplir, el libre tránsito
carretero, librarnos de esa extorsión legal que nos hace Capufe con sus casetas de
cobro.

  

Esa ratería es anticonstitucional y los servicios vendidos caros son una falacia.

  

Pero los jefes de las corporaciones que deben cuidarnos, garrote en mano desalojaron a
la gente. Aplastaron una manifestación que hace años debió resolverse en un tribunal,
pero la gente no va a un tribunal porque ninguno desea resolver este robo oficial.

  

Alba pide a los uniformados de la Guardia Nacional hacer su trabajo, no llegar armados,
con patrullas oficiales y enormes vehículos blindados, a echarlos para que unos pocos
sigan enriqueciéndose con el dinero que nos arrebatan.

  

Los agentes entendieron la razón del reclamo, pero reflejan la impotencia de no poder
hacer nada más que atender la consigna de sus jefes: quiten a la gente. Si tienen razón
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al manifestarse, no importa, quítenla; y si se niegan por las buenas, háganlo por las
malas.

  

Qué triste. Ojalá nuestro gestor gobernador convenza con su cercanía y capacidad
negociadora, al presidente de la República, para ver resuelto de una vez el añejo
problema y terminar también con esas imágenes de represión que trascienden fronteras.

  

En cuanto a Alba, como otros liderazgos, ya lo anunciaron: volverán.

  

Lo harán mejor organizados, con más gente, grupos para lograr el libre paso mientras la
autoridad federal se olvida de dar garrotazos y atiende a quienes dice representar,
obligando a Caminos y Puentes Federales (Capufe) a cumplir con la ley y los acuerdos
establecidos.

  

Otros activistas como Jesús Román Zamorano, en Navojoa, y Alfonso Canáan, en
Hermosillo, anuncian lo mismo, al confirmar que por las buenas no podrán hacer nada y
serán señalados delincuentes por tomar vías de comunicación, “cuando es peor lo que
hace Capufe, al violar el derecho del libre tránsito establecido en nuestra Constitución",
como asentó el líder mayo.

  

Y para que vean que esto no es simple movimiento de vagos como luego intentan
hacerlo ver, en Ciudad Obregón los hoteleros también piden el libre tránsito.

  

Lo demanda en orden, sin tomar casetas ni acusar de nada a los encapuchados dueños
de Capufe, Eduardo Salido, líder de la Asociación de Hoteles y Moteles de Sonora.

  

Exigió pronta solución porque, sencillamente, daña al turismo el alto cobro por usar la
vía como negocio de unos cuantos personajes de identidad oculta. Y porque no existen
caminos alternos, sino estrechas rutas en pleno monte, con todos los riesgos que esto
trae consigo en una entidad donde nadie recomienda bajarse de la carretera.

  

 2 / 4



Estas líneas...

Escrito por Agustín Rodríguez L.
Jueves 06 de Julio de 2023 21:40

El Estado debe echarse ese trompo “a´luña” porque afecta a todos y, cuando eso
sucede, los liderazgos se manifiestan a favor de todos. Y se supone que Sonora tiene
liderazgo.

  

ABRIR LA PESCA DE DORADO, NO

  

Se había considerado muerta la iniciativa de liberar el pez “Dorado” para la pesca
comercial, pero no. Hasta un foro para tocar el tema realizarán la Cámara de Diputados y
la Comisión Nacional de Pesca y Acuicultura, donde el sonorense Octavio Almada
parece no atinar una.

  

Hace décadas alguien mueve “la vitachera” y siempre es la misma, el no rotundo a
modificar la ley que garantiza el aprovechamiento de la especie para fortalecer al turismo
con la pesca deportiva, que en este hermoso pez tiene uno de sus mejores trofeos.

  

Seguramente ese foro ratificará lo torpe de aprobar algo atentatorio contra natura, pues
la pesca a gran escala diezmaría un recurso cuya captura comercial deja 50 o 60 pesos
por kilo al productor, el triple para el intermediario y la escasez, luego la ausencia, en el
mediano plazo.

  

Es mejor ayudar a los pescadores ribereños, a quienes usan los grandes intermediarios
como parapeto, a migrar de la tarea extractiva de poco ingreso, al servicio al turismo que
les daría un mejor nivel de vida, para terminar de una vez con esa ocurrencia.

  

Además, fijar reglas en un país donde la costumbre es romperlas, no hace recomendable
el paso, como hasta los grandes productores organizados en la Cámara de la Industria
Pesquera hacen ver en Sonora, igual que los hoteleros de Mauricio Monreal, los
operadores de Servicios Náuticos como Enrique Hudson y deportistas reconocidos
internacionalmente como el “Peque” Almada, entre mucha gente más.

  

HONRA A LOS HEROES DEL 13 DE JULIO
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La plazuela donde resalta el obelisco a los Héroes del 13 de Julio refleja resultados en su
rescate.

  

El lugar fue abandonado por los gobiernos incultos que hemos padecido, pero la
recupera esta administración. La alcaldesa Karla Córdova nos la entregará en unos días,
cuando recordemos la defensa de este suelo, a cargo del general José María Yáñez y sus
urbanos de Guaymas.

  

También contrario al depredador pasado cercano que llenaba de cleptómanos las
oficinas públicas, esta vez hasta ahorros se logran en el presupuesto original, que
permitirán obra extra al mismo costo, lo cual debe reconocerse al desarrollador Ramiro
Páez y al historiador y cronista gráfico Alfonso Uribe, quien prometió una sorpresa afín
al fortalecimiento de nuestra identidad. Excelente.

  

LOS PARTIDOS Y LOS NUEVOS TIEMPOS

  

Deberá ser interesante e ilustrativa la charla sobre liderazgo político y el papel de los
partidos en los nuevos tiempos, promovida por el “Negro” Jesús Saldaña, entre el grupo
“los reyes” –se autonombran “Faldilludos”, pero Toño Contreras no está de acuerdo con
ese nombre—y el diputado federal suplente plurinominal, Fernando Morales.

  

Será este viernes en el desayunador de “El Rey” y habrá invitados del PRD, PRI y PAN,
así como apartidistas simpatizantes de la alianza opositora revitalizada con el anuncio
de hacer candidata a la señora que vendió gelatinas cuando niña.
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